## ひらめき箱(意見・要望等)対応状況

番号	11	開封日	平成28年8月15日	
		ご意		

人吉市は、幾十年も以前から、文化面、観光面にだけ力を入れて来られたように思います。

働く場所、特に若い人が働く職場、企業などに力を入れ、若人が残り、家族をつくり、人吉を活性化する源となってくれたら、商業、観光面もいきいきとしたのではと今さら考えますが、今は何か元気がないように感じられます。

もっと若者の人吉に対する意見交換を、昔を知っている高齢者とサミットではないですが、やったら良いのではないでしょうか。また新しい発案を期待します。(枠外のつっぱしった若者らしい行動も必要では?)

#### 回答

このたびは貴重なご意見、ありがとうございます。総務部企画課から回答 させていただきます。

人吉市の人口は平成28年7月末日が33,578人となっており、1年前の平成27年7月末日の34,075人と比べて497人減少しています。また、平成22年に実施されました国勢調査における本市の人口が35,611人であったことから、この6年間で約2,000人減少したことになります。

この人口減少については全国的な少子高齢化が本市においても影響を及ぼしていると思われますが、本市においては特に進学や就職などにより若年層が地域を離れていくのも大きな要因のひとつであると考えます。若年層が地域を離れてしまうことは地域の活力の減退につながり、まちづくりの理念である「市民みんなが健康で笑顔で暮らせるまち」の実現にとっても大きな課題であると認識しています。

ご指摘のとおり、若年層が地域を離れていく大きな理由のひとつに働く場所の問題があります。地元の学校、あるいは地域の外に進学した若者が卒業した後に人吉での就職を希望しても働く場所が無いという声はよく聞かれます。

市ではこうした現状を踏まえ『人吉市まち・ひと・しごと創生総合戦略』 を策定し、人口流出阻止を目指す「本市にしごとをつくり、安定した雇用を 創出する」「本市への新しいひとの流れをつくる」「若い世代の結婚・出産・ 子育ての希望をかなえる」「時代に合った地域をつくり、安心なくらしを守る とともに、地域と地域を連携する」という4つの基本目標を設定しました。 市ではこれら基本目標の実現に向けた具体的な施策を設定し、その推進に取り組んでいるところでございます。

ご提案いただきました若者と高齢者との意見交換の場について、でございますが、これからの地域を担っていく若者とこれまで地域づくりを担って来られた方々が互いに協力することは、豊かな歴史と文化に恵まれた人吉らしさを失うことなく新しいまちづくりをしていく良い機会になると思います。

企画課では市政に関する様々なテーマを市民の皆さまと話し合う場として「未来会議」を開催しています。ご提案いただきました若者と高齢者が人吉の活性化について話し合う機会は、まさしく未来会議のテーマとしてふさわしく、今後そうした機会を設けるべく検討してまいります。

また、今年度から松岡市長が各町内に足をはこび、市民の皆さまと直接対話する地域座談会「ひとよし未来カフェ」もはじまりました。3年間を目途に市内全町内にて開催する計画ですが、市民の皆さまにはこの地域座談会にご参加いただき、未来のまちづくりへのご意見をいただき、これからの市政に反映させていただきたく存じます。

最後になりますが、このたびは貴重なご意見、ご提案をいただきありがと うございました。

# ひらめき箱(意見・要望等)対応状況

番号	12	開封日	平成28年8月15日			
		ご意	意 見			
申し訳ありませんが、図書館以外に学習する部屋を設けてください。						

回

ご意見いただき、ありがとうございます。

市役所仮本庁舎を管理する、契約管財課から回答させていただきます。

カルチャーパレスは熊本地震で被災した市庁舎機能が移転してきたため、図書館以外のすべての会議室等が市庁舎の執務室となってしまい、市民の皆様には大変ご迷惑をおかけしております。

今後、新市庁舎が完成し市庁舎機能が移転することにより、貸し出し可能なスペースが確保された場合には、再び学習室として一般の方々に開放できればと考えております。

以上、ご理解賜りますようお願いいたします。

## ひらめき箱(意見・要望等)対応状況

番号	13	開封日	平成28年8月15日
		ご意	意 見

数年前から泊りがけで鮎つりをしている人たちのマナーが大変悪いです。 橋の下にはテーブルやイスを広げ夜遅くまでたむろしています。そのうえ洗 濯物まで干してあります。先日はパンツー枚でトイレのあたりをうろついて いました。市内の中心部にありながらあまりにも見苦しいし、景観がそこな われます。気軽に子どもを連れて遊びにもいけません。

それから、駐車場には、2 台分のスペースを使うくらいの大きなキャンピングカーが止めてあり、車の出入りがしにくく、大変迷惑です。

特定の人たちの橋の下の利用はいかがなものかと思います。憩いの場になるような普通の公園に戻してもらえないでしょうか。

### 回答

ご意見を頂きましてありがとうございます。中川原公園を管理しております す都市計画課がお答えいたします。

都市計画課では、平成23年度から中川原公園周辺で鮎釣りをされる方の ために、大橋の下流側に臨時駐車場を設けまして、市内外の方に利用してい ただいております。

ご指摘の内容のとおり、ここ数年鮎釣りの方のなかでマナーの悪い方がおられ、市民等の方から苦情のご連絡を受けましたので、職員が現地へ行き鮎釣りの方全員へ苦情があったことをお話し、注意をしております。

洗濯物やウェットスーツの干し場に関しましても、人吉城跡や球磨川の景観に考慮して、最小限の干し物にして頂き、九日町側に干さないように注意や指導をしております。

常設の駐車場へのキャンピングカーの駐車につきましては、そのような状況が以前ありましたので、職員が現地へ行きまして公園以外への移動をお願いしたり、適切な利用をしていただくなどの注意を行っております。

また、臨時駐車場を設ける期間中は看板を設置して、臨時駐車場へ駐車していただくようにしております。

「特定の人たちの橋の下の利用」とのご意見でございますが、現在は鮎釣りをされる方等が食事や休憩の場として利用されている状況が見受けられま

すが、利用される方には、一般の公園利用者の散策等に支障がないよう大橋 下の橋脚側を利用するよう等、注意や指導をしております。

また、「憩いの場になるような普通の公園に戻して」とのご意見でございますが、中川原公園は、人吉市の公園ではありますが、人吉市では市民の皆様をはじめ全国から人吉に来られる多くの皆様に気軽に利用していただける公園として、管理をしております。

そのような方針で管理しておりますので、都市計画課としましては、今後も公園を訪れる多くの方々に快適にすごしていただけるよう鮎釣りの方やキャンピングカー利用者、バーベキューをされる方、キャンパーの方々への注意や指導をしてまいりたいと存じます。

なにとぞご理解とご協力をお願いいたします。

貴重なご意見ありがとうございました。